

Adiós a una referencia: Valentín Corcés Pando

José Luis Pedreira Massa

(Psiquiatra y psicoterapeuta. Prof. Psicopatología)

Desde la AEN acaban de comunicar el fallecimiento del Dr. Valentín Corcés Pando. Un psiquiatra fundamental para entender el cambio acontecido en la asistencia psiquiátrica y salud mental desde finales de la década de los 70 del siglo pasado.

Tras participar en algún conflicto psiquiátrico en España se exilió al Reino Unido, donde finalizó la especialidad y obtuvo su formación en psicoanálisis.

Retorna a España y se pone al frente de un grupo de profesionales para ganar las elecciones en la AEN, en el Congreso de Sevilla de 1977, e inicia el trayecto nuevo de apertura y transformación.

El grupo que le acompañó fue clave, Manuel González de Chávez, Manuel Desviat, Víctor Aparicio, Alicia Roig, Carmen Sáez, Teresa Suárez, Carmen Fernández Rogero, Federico Menéndez, Pepe García y muchos más que nos fuimos uniendo al proyecto.

Persona de izquierdas, inicialmente militó en el PCE, para luego pasar al PSOE donde fue responsable de la sectorial de sanidad. Participó en el Comité que redactó el documento para la reforma psiquiátrica y de Salud Mental, promovida por el Prof. Ernest Lluch desde el Ministerio de Sanidad y coordinada por el Prof. José Guimón, participando además Antonio Espino, Federico Menéndez, Pepe García, y otros profesionales.

Cuando intervenía era rotundo, en ocasiones distante, dando sensación de intransigencia. No obstante, era una persona dialogante y flexible, pero con ideas firmes. Persona de gran cultura y facilidad de palabra.

Me remitió algunos casos de niños y adolescentes algo complicados, mostrando interés en el seguimiento de los casos.

Formó parte de una mítica comida con David Nassio, cuya foto fue un precedente de "La reforma". A

Valentín le gustaba la polémica y debatía con argumentación y transmitiendo seguridad.

Transmitimos el dolor a su familia y amistades. Acabo de hablar con su gran amigo y también muy amigo mío, Federico Menéndez Osorio, está muy afectado: "José Luis se nos van las referencias".

Valentín, esperanos allá donde estés. Que la tierra te sea leve.

